

**Estado32**  
**.com.mx**

EDITORIALES, COLUMNAS,  
ARTÍCULOS DE OPINIÓN Y  
FOTOS POLÍTICAS

08 DE MARZO DEL 2020

ESCENARIOS 2021...

ENTREGA COLECTIVA

No seré candidata a nada

CRISTINA RODRÍGUEZ DE TELLO rompió el silencio y dijo que no será candidata a nada en 2021. Se irá con su esposo ALEJANDRO TELLO CRISTERNA, probablemente, a la ciudad de México a rehacer su vida. "Por seguridad tendremos que irnos, además, el respeto al sexenio ajeno es la paz"... Aclaro la doctora con toda vehemencia...

Para la esposa del gobernador, la honestidad es un valor muy alto que han tenido que pagar como gobierno y como familia. La "gente del poder" quisiera vernos en la dinámica de otros políticos deshonestos. "No es nuestro caso", atajó. De manera que, los que aspiran a suceder a ALEJANDRO TELLO como: DAVID MONREAL, ADOLFO BONILLA, CLAUDIA ANAYA, SAÚL MONREAL, GEOVANA BAÑUELOS, JOSÉ NARRO o JOSÉ LUIS MEDINA, pueden estar tranquilos que CRISTINA RODRÍGUEZ DE TELLO no será candidata a nada, de nada, pero de nada... en este momento. Veremos si se mantiene así hasta el 12 de septiembre de 2021.

OPINA SOBRE "CASO MAR"

Sobre que la Unidad de Investigación Financiera (UIF) anda investigando al exgobernador MIGUEL ALONSO REYES, la doctora RODRÍGUEZ, se concretó a decir, que cada quien es responsable de sus actos en el ejercicio del poder.

"Si hay algo, MIGUEL ALONSO y cualquiera tendrá que responder ante la Ley y si no hay nada, pues también tendrá que decirse igual", sentenció.

No hay que olvidar que MIGUEL ALONSO REYES es amigo del actual gobernador ALEJANDRO TELLO CRISTERNA y, hay quienes piensan que en el 2021, esta amistad le podría costar caro al PRI. Pronto lo conoceremos... Muy pronto.

AGUAS TURBIAS

El tema del agua potable develó las diferencias existentes entre las diferentes corrientes de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en el estado de Zacatecas.

Y es que el alcalde de la capital, Ulises Mejía Haro, y el presidente municipal de Guadalupe, Julio César Chávez Padilla, se enfrascaron en una discusión que fue más allá del tema del agua.

Para resumirlo, el alcalde de Guadalupe, cuya propuesta perdió en la votación, a manera de venganza, va a denunciar que el alcalde de la capital tenía policías encubierto, armados, en una sesión donde había una buena cantidad de personas, lo que las ponía en peligro.

Pero más allá del tema en sí, que en realidad fue sólo el pretexto, y donde no va a pasar de la sesión, detrás de esto hay política.

Es decir, esto es un asunto en el que los grupos al interior de Morena están jalando cada quien por su lado, para llevar agua a su molino.

Pero más allá de la reelección en sus

Cada quien es responsable de sus actos en la administración pública".  
CRISTINA RODRÍGUEZ, PRESIDENTE DIF.

propios municipios, que parece al momento no tener mucha oposición, el caso va a la gubernatura.

Es decir, Ulises Mejía se brincó las trancas y no entendió, que quien lo puso tiene el derecho de armar gabinetes, de decir qué iniciativas se aprueban y cuáles no.

Y si no, hay que ver que David Monreal se pasea entregando vacas y toros por todo el estado, menos en la capital.

Y el alcalde de Guadalupe tiene que demostrar que está en el equipo y es de esa manera como lo hace, por ello sacó un video en el que dice que si es populista "que me apunten en la lista".

Entonces, el tema del agua develó todas esas diferencias, y lo que parecía un asunto de acomodar tarifas, se hizo una pelea interna de Morena que se llevó a todo el Consejo de JIAPAZ para golpear lo más que se pueda.

UNA PRIMERA DAMA SIN PARANGÓN

Desde el primero de diciembre del 2018, el primer día de su gobierno, el Presidente de la República ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, hizo flotar en el ambiente la consigna de la transformación, y esa atmósfera de cambios continúa y parece incontenible. Una de las primeras decisiones fue cercenar al presidencialismo la figura de primera dama, encarnada en la esposa; muy seguramente la consideró un adefeso político encaramado en la cima del poder y mutiló una tradición política y canceló una regla no escrita que siempre acompañó a los Presidentes.



En el escenario local, el discurso de la primera dama, CRISTINA RODRIGUEZ DE TELLO, ha impactado y sus pronunciamientos han sido tan vertiginosos en lo político, que abre perspectivas acerca de ella y el futuro del gobernador ALEJANDRO TELLO CRISTERNA. Tras de su informe, la gente ha reaccionado ante una representación política que no tiene, pero que ostenta con realismo. Su imagen y activismo que va más allá del Sistema DIF, está de hecho incorporada a la batalla política, que por ahora es a la defensa del ejercicio gubernamental de su marido y para facilitar cauces hacia las grandes decisiones electorales del 2021, sin desentenderse de la consolidación del gobierno.

Resulta incontrolable, y hasta legítimo que la Señora asuma aspiraciones sobre una responsabilidad gubernamental, legislativa, política y de liderazgo, no para competir con el esposo y mucho menos para generar conflictos, sino para ser, como ha sido, la primera e íntima receptora del sufrimiento y gozo gubernamental, ante los graves problemas del estado, la crisis económica, violencia e inseguridad.

Aunque la gente lo percibe e incluso respeta, hay que decirlo. Desde aquella desmesura y excesos de poder de ANA MARÍA ROJAS DE PÁMANES, no habíamos visto a una primera dama tan empoderada y metida en las preocupaciones de gobernanza en estos difíciles días del quinquenio. Recordamos el comportamiento siempre prudente y cariñoso de CONCHITA MEDINA de FRANCISCO E. GARCÍA; la serenidad y altiva presencia de Doña EVANGELINA ACEVEDO de JOSÉ RODRIGUEZ ELÍAS; la afectuosa y humanista LUPITA BERÜMEN de PEDRO RUÍZ GONZÁLEZ; y claro, la impetuosa y atrevida ANA MARÍA ROJAS de FERNANDO PÁMANES ESCOBEDO.

DOÑA MAGDALENA RODRIGUEZ de

JOSÉ GUADALUPE CERVANTES CORONA, sencilla, amable, buena mujer y buena cristiana; ELIZABETH HOFFMAN de GENARO BORRERO ESTRADA, gentil, agradable y culta; VICTORIA VELAZQUEZ de PEDRO DE LEÓN SÁNCHEZ, respetuosa y don de gentes; ANA BERTHA BELTRÁN de ARTURO ROMO GUTIÉRREZ, cercanía con la gente y pasión por servir a las familias; MARÍA DE JESÚS PÉREZ de RICARDO MONREAL, desempeño institucional con humildad y defensora de la mujer del campo; dos sexenios transcurrieron sin primera dama y con ALEJANDRO TELLO sobrevino la recuperación de esa posición, pero con más bríos, visión política, vigoroso e inteligente apoyo a su marido, y ahora lanzada para adelante con un discurso que desafía, cuestiona, crítica y restaura espacios de poder, precisamente en el Día Internacional de la Mujer.

DIVIDIDO EL PRI

En el Municipio de Fresnillo es notable la división en el Partido Revolucionario Institucional, hay tantos actores que se consideran indispensables, los que aún son tomados en cuenta, los de casa los que estarían a favor de ADOLFO BONILLA GÓMEZ, son pocos, sin embargo todavía falta hablar, plática con otros tantos, pero más que eso hace falta el llamado a la unidad.

Falta acordar con BENJAMÍN MEDRANO QUEZADA, JOSÉ HARA DE LA TORRE, GILBERTO DÉVORA HERNÁNDEZ, así como los que andan sueltos o mejor dicho, andan haciendo trabajo político pero para otros actores por lo tanto hay mandarlos llamar a MANUEL NAVARRO GONZÁLEZ a GERARDO PINEDO, a NORMA CASTORENA, a JUAN ANTONIO RANGEL TRUJILLO, a ADRINA VÁZQUEZ, a ALEJANDRO COSÍO y otros tantos para llegar a la unidad, a fuerza de lo contrario llegarán sueltos



Geovanna Bañuelos

## Feminismo: la ruta

Repensarnos en el feminismo es la ruta. La revolución imperiosamente debe ser feminista o no será. Llegó la hora. Como nunca antes, el movimiento feminista por fin ha sido visibilizado. Ha hecho eco en gobiernos, parlamentos, universidades, en la conciencia individual y colectiva. Las mujeres ya no se-remos de nueva cuenta silenciadas.

La estructura patriarcal que nos mata en las calles, escuelas e, incluso, en nuestro propio hogar; en plena luz del día y con cualquier tipo de vestimenta, debe caer. El machismo que nos condena a una vida de violencia y abusos debe acabar. El acoso y la violencia que las mujeres recibimos en casa, en el trabajo y en la escuela no debe nunca más ser tolerado; al contrario, tiene que ser exhibido y no quedar impune. Si este país ha salido adelante ha sido por nosotras y lo que pedimos es algo tan fundamentalmente básico que ni siquiera tendríamos que solicitarlo: respeto. A nuestra vida. A nuestra libertad. A nuestra integridad. A decidir. A nuestra dignidad como mujeres.

Los derechos, lo sabemos, se votan, pero en las calles se conquistan. Por eso marchamos, como lo hicieron las mujeres cuando les fue negado el derecho al voto y persistieron hasta obtenerlo en 1953. Esta vez debe atenderse el llamado. La cifra alarmante de feminicidios –que debe ya ser considerado un crimen de lesa humanidad– nos indica el grado de indefensión en que nos encontramos. Debemos alzar la voz por Fátima, por Ingrid, por Abril, por las diez mujeres y niñas que al día son asesinadas en nuestro país a causa de la violencia machista. Continúan, desde el anonimato, exigiendo justicia. No debemos normalizar la violencia. Codo a codo somos mucho más que dos.

El lunes 9M, la nación despertará y nosotras no estaremos. Más de la mitad de la población de México se encontrará en huelga, en paro. Detenemos el país como señal de protesta, porque somos la resistencia. El nueve ninguna se mueve. Por la justicia. Por la verdad. Por nuestros derechos. Nos unimos a la convocatoria porque queremos un país donde nos podamos sentir libres y seguras. Donde podamos ejercer nuestros derechos a plenitud,

**"El lunes 9M, la nación despertará y nosotras no estaremos".**

sin miedo ni zozobra. Nos queremos todas y nos queremos vivas.

Desde mi trinchera, como legisladora, pero sobre todo como mujer comprometida con esta lucha, seguiré la pelea para que la igualdad entre hombres y mujeres sea tangible y se materialice, para que la violencia hacia nuestro género quede en el pasado, para que este crimen atroz que resulta ser el feminicidio jamás vuelva a ocurrir y no violente a una más de nosotras. Las mujeres, en el camino por la justicia y la libertad, nos encontramos.



Mario Caballero

## Los Retos de la Fiscalía

El mes de febrero se cumplió el segundo año de la transición que tuvo la Procuraduría General de Justicia a Fiscalía General. Dos años en que los cambios se han sentido y paulatinamente tendrán que ser motivo de análisis acerca de su funcionamiento.

Parece que ya alcanzó una verdadera autonomía e independencia, respecto a los poderes del Estado, lo que la lleva a ser una institución libre y sin ataduras políticas.

Son numerosas las experiencias, instrumentos y autores que nos dicen que sin justicia no hay paz y que la omisión de una justicia expedita, efectiva y restaurativa, es una violencia estructural e institucional, y, por lo tanto, una violación de derechos humanos.

Me parece que en México y en particular en Zacatecas, la procuración de justicia, desde la óptica de la Fiscalía General,

está todavía en proceso de consolidación.

La transformación de la procuraduría a fiscalía no debe ser sólo una cuestión de nombre, sino que las modificaciones deben pasar por cambios internos que abonen a la autonomía absoluta de esta institución.

A dos años de su implementación en Zacatecas, como dije anteriormente, la transición hacia una Fiscalía ha implicado un diseño integral de todas sus estructuras. Seguramente hay buenos resultados; faltan muchas cosas por hacer, sin duda, y son urgentes e impostergables.

Hoy, la Fiscalía a cargo de Francisco Murillo, un hombre sin pertenencia a ningún partido político, ha garantizado su autonomía técnica y financiera, y ha marcado una línea enfocada a hacer de la investigación del delito algo eficaz, aun con lo que significa la lucha en contra de los intereses históricos creados desde adentro.

Sin embargo, el segundo paso, además de garantizar su independencia y libertad, sin injerencia de nadie, será consolidar una nueva forma de procurar justicia y reducir la impunidad.

Sus retos son acabar con el ritual de los oficios; de la activación lenta, burocrática e ilógica de la investigación policial; con la indefinición de responsabilidades frente a la víctima; con el abuso policial y acabar con el trato "VIP", en donde todos los casos sean tratados por igual.

Nada fácil, pero en los hechos, hoy, los zacatecanos contamos con una institución capaz de responder a las exigencias de su mandato, lo que ha posibilitado un cambio relativamente rápido y con una buena dinámica. Solo falta que como sociedad hagamos lo que nos corresponde.

Esta semana se rendirá un informe del segundo año, y, seguro, deberá haber muchos compromisos por cumplirse.



# El Runrún dominical

## Prepara gobierno encuesta y a perfiles candidateables

Por Alejandro Wong\*



- Jorge Hiriartt se va a la CMIC nacional
- Busca Tello reunión con ministros de la SCJN
- Se extiende el tendadero de denuncias por acoso

**G**obierno del Estado ya va agendando asuntos de índole electoral con sus cuadros priistas. El gobernador **Alejandro Tello** tuvo una reunión con los alcaldes del partido que lidera **Alan Murillo** de Sombrerete. La indicación fue que quienes busquen promoverse para algún proyecto del 2021 ya tienen libertad de hacerlo, aunque "cuidando las formas". También se dice que ya se está preparando una encuesta de Gobierno Estatal para saber cómo les pinta el panorama. Hasta el momento, las anteriores encuestas (realizadas por Demoscopia para la Democracia) se han hecho para medir la percepción de los funcionarios del gabinete, que aunque sirve para tenerse una idea en cuestiones electorales, lo interesante serían los careos con las figuras de la 4T.

### El equipo para Fresno

Para dar la pelea de El Mineral, donde **Saúl Monreal** presume de gran popularidad, ya van surgiendo propuestas de gobierno. El contendiente estrella, visualizado para la presidencia municipal es **Juan Antonio Rangel**, colaborador de **Jorge Miranda** en la Secretaría de Finanzas, y a quien lo ven como un perfil respetable para dar la pelea. En dos distritos se ha planteado enviar al exalcalde de Valparaíso, **Jorge Torres**, y nuevamente al subsecretario de Gobierno, **Erick Muñoz**. No



ERICK MUÑOZ, subsecretario de Gobierno.

se descarta que **Manuel Navarro**, coordinador del IZEA en el equipo de **Carlos Peña**, alce la mano, aunque al profe también podrían meterlo en la planilla para regidor.

### Se lo lleva el líder

Durante la toma de protesta del presidente de la CMIC, **Pascual González**, una de las cosas que llamó la atención de los constructores fue que el dirigente nacional de la cámara, **Eduardo Ramírez Leal**, mencionó que el expresidente estatal, **Jorge Eduardo Hiriartt**, se va con él al comité nacional. También llamó la atención el anuncio del gobernador Tello sobre los más de 400 millones de pesos del impuesto minero que servirán para



JORGE EDUARDO HIRIARTT, expresidente de la CMIC.

alivianar con obras al gremio.

Durante el evento, se vio al ingeniero Victoriano Maldonado (muy favorecido en los sexenios de **Ricardo Monreal** y **Amalia García**) muy animado y con ganas de apoyar al secretario del Campo, **Fito Bonilla**.

### Otro consentido panista

Circulan relatos en las oficinas del CECYTEZ otro supuesto favoritismo hacia otro panista. Se trata del exregidor **Pascual Solís**, quien rápidamente se ha acomodado con el director general, **Leonel Cordero**, y se anticipa que muy pronto lo estarán promoviendo, o cuando menos le aumentarán el sueldo, si no es que ya lo hicieron. Cuenta la leyenda que el anterior director **Antonio Argüelles** quiso correr a



LEONEL CORDERO, director general de CECYTEZ.

Lucio Mendoza haga de las suyas.

**Pascualito Solís**, pero no se lo permitieron. Y ahora, los dos panistas se sienten los poderosos de los colegios, aunque no han podido evitar que el líder sindical **Lucio Men-**

### Sufren en la SSZ

El buen **Gilberto Breña**, secretario de Salud, todavía estaría teniendo broncas para solventar algunos requerimientos de la Función Pública y la ASE por recursos del 2018. Por eso, Breña ya movió documentos de funcionarios como **Martha Muñoz Franco**, subdirectora de Recursos Financieros; **Cristina Mata Arteaga**, jefa del Departamento de Contabilidad, y **Ana Julia Mauricio Bailón**, así como de **Roxana Félix**, subdirectora de Infraestructura en Salud y otros administrativos, con los que supuestamente se aclaran las observaciones.

Entre las pruebas que Breña le entregó a la ASE destacan informes, oficios de órdenes, contratos con laboratorios y fotografías de obras, estas últimas para solventar 1.3 millones que no se habían comprobado. Habrá que esperar cómo sale el secretario de Salud, a quien el anterior Órgano de Control también le señaló



GILBERTO BREÑA CANTÚ, secretario de Salud.

muchas inconsistencias.

### Agenda con ministros

El gobernador **Alejandro Tello** tendría una reunión el próximo miércoles (aún estaría por confirmarse) con los ministros de la Suprema Corte de

Justicia para tratar el tema de las controversias por el impuesto ecológico. Hasta el momento, faltarían ya solo cinco amparos de los 19 que había por resolverse.



ALEJANDRO TELLO, gobernador.

**Tello** también tendría otros asuntos en la Ciudad de México en la Comisión Federal de Electricidad, referentes a la devolución del Derecho de Alumbrado Público a los municipios.

### Peligro para la gestión

Durante la visita del Presidente **Andrés Manuel López Obrador** a Jerez, hubo algunos contingentes de grilleros mitoteros que a modo de ataque lanzaban abucheos contra el gobernador y el alcalde **Toño Aceves**. Pero de las quejas más peligrosas sería de un grupo de transportistas que pedían rechazar el proyecto del Platabús, una prometedora gestión en la que trabaja **Lupita López Merchant**, titular de la Seduvot, para modernizar el sistema de transporte público en el área Zacatecas-Guadalupe. Pero con ese tipo de "ayudas", al tabasqueño se le ponen muy fáciles para retirarle recursos a la entidad, que ya de por sí no hay seguridad de que lleguen.

## Se dividen los contralores



Como se anticipaba, la cumbre de los contralores terminó en un pleitazo. **Paco Rivera** y **Julio César Nava**, de Zacatecas y Guadalupe, advirtieron que buscarían crear "otra" asociación de contralores, luego de que ninguno de los dos fuera elegido como coordinador estatal. Según los grilleros priistas (rebeldes) hubo inconsistencias en la votación, aunque en el equipo de **Paula Rey Ortiz**, de la Secretaría de la Función Pública, aseguran que la designación de la contralora de Calera, **Aurora García Correa** se hizo con todas las de la ley. **Edmundo Guerrero**, contralor de Fresnillo, se cuadró con la línea de Gobierno del Estado y desistió de sus aspiraciones para reelegirse, (que de todas formas se lo impedían los estatutos), para apoyar a la de Calera.

### Mañana legal

En Ojocaliente, supuestamente por instrucciones del alcalde **Daniel López**, la síndico **Marychuy Hernández** ha pospuesto la designación de un nuevo contralor, con el argumento de que se está haciendo una investigación y un debido proceso de **Victor Ahumada**, para no violentarlo sus derechos. En realidad, a este no le han notificado nada y solo



PAULA REY ORTIZ, secretaria de la Función Pública.

están usando una supuesta misericordia para seguir dándole a los regidores atole con el dedo. Pero el secretario de Gobierno municipal, **Eduardo Puga**, ya habría advertido que no se pueden hacer tarugos mucho tiempo con la designación de un contralor.

## Diputada "se escapa" de la UAZ para hacer grilla



Dicen los intrigosos universitarios que la diputada local **Alma Dávila** se olvidó de sus obligaciones en la Coordinación de la Banda de Música de Tacoaleche de la UAZ por andar de mitotera en Jerez y hacerle saber al presidente **López Obrador** las broncas que enfrenta el Issstezac. Pero la legisladora, supuestamente tenía que atender sus obligaciones este sábado de 2 de la tarde a 8 de la noche, un horario que alegan, se presta mucho para el "aviadurismo" porque es difícil tener un control el fin de semana y con esos horarios.

A diferencia de otros académicos dobleteadores, **Alma Gloria Dávila Luévano** solo tiene 10 horas a la semana en la universidad, pero al menos debería de cumplirlas.

La legisladora hasta el momento tampoco ha hecho pronunciamien-



ALMA DÁVILA, diputada local.

tos fuertes por los temas de acoso dentro de la universidad, aunque sí se mostró muy solidaria con el debate sobre matrimonios igualitarios.

## Crece el movimiento contra los acosadores



El movimiento de colocar tendedores para denunciar a docentes acosadores ha ido creciendo y puesto a temblar a muchos. Y muchas jovencitas decidieron actuar para alertar de conductas mañosas como el cronista y académico de Valparaíso, **Oliverio Sarmiento**, quien desde hace años tiene conductas inapropiadas y hace comentarios denigrantes, que no lo hacen apto para dar clases. Otro que fue denunciado por presuntos acosos fue el regidor de Jerez, **Nachito de la Torre**.

El que se puso furioso por las denuncias del tendadero fue el académico **Álvaro García**, de Derecho de la UAZ (y también asesor de Guadalupe), quien hasta amenazó que interpondría una denuncia por "calumnia". Pero lo que no dice es que ha cruzado a otro tipo de relación con quien fuera una de sus estudiantes, aunque fuera consensuado.

Entre los aludidos han recriminado que las denuncias sean anónimas, pero de algún modo el mecanismo protege a las jovencitas de que sean revictimizadas y evidentemente tomen represalias contra ellas.

### Ataca Narro

El senador **José Narro** ha buscado estar sospechosamente cerca del secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, **Victor Villalobos**. Aunque el tamaulipeco vende la idea de que está muy interesado en los temas del campo, hay preocupación entre el monrealismo de que este meta cizaña entre el secretario de estado y el coordinador de Ganadería, **David**

**Monreal**, quien por cierto no estuvo en la gira del presidente **AMLO** en Jerez, y por lo visto tampoco estaría con él hoy en Fresnillo. Tendrá que ser el alcalde **Saúl Monreal** el principal interlocutor del clan con el presidente.

### Pleitos panistas

En Acción Nacional se mantienen las diferencias entre quienes sí quieren y no quieren alianza con el PRI. Y de los que se oponen, presuntamente por darle la contra a la presidenta **Noemí Luna**, dicen que ya estaría operando **Pepe Pasteles**, aunque este ya tendría un espacio asegurado en las boletas o como pluri. A **Reynaldo Delgado**, presidente municipal de Calera, Noemí le habría prometido una diputación a como diera lugar y "cueste que lo que cueste".

### Runrunazos

Las reformas para imponer equidad de género en gabinetes estatales y municipales, apoyadas en gran medida por **Perla Martínez**, una vez que queden aprobadas, obligarán a los aspirantes a tener equipos equilibrados en esa dinámica. \*\*\* **Juan Carlos Pérez**, coordinador administrativo de la Función Pública, y **Felipe Casas** se fueron a festejar el cumpleaños del dirigente nacional del IPE, **Vicente Gutiérrez**, a donde también iría el exsecretario **Idelfonso Guajardo**. \*\*\* Aunque se dice que **Gustavo Uribe** está firme en el comité estatal del PRI, hay un sector de militantes que no desisten en hacerle grilla al de Pinos.



LAS DIPUTADAS Perla Martínez y Lizbeth Márquez.

Mi Jardín de Flores  
Por La Madre Teresa de Chalchihuites

**El Montaje del PAN. Hablan de espionaje los que con Felipe Calderón tenían montado un sistema para espiar a todo el mundo. Los que gracias a los servicios de la mano derecha de Calderón y de los capos del cártel de Sinaloa desataron la guerra sucia para robarse la presidencia ¡Cínicos!: Epigmenio Ibarra Almada.**

**CHALCHIHUITES, ZAC.** Sábado 7 de marzo de 2020.- Rezo, suplico, ruego, imploro, pido a los milagrosos San Juan de Dios y San Dutaico me bendigan y protejan a los elementos de la Guardia Nacional acantonados en mi querido estado -que siguen en la lucha contra el peligroso crimen organizado- con la heroica encomienda de regresarnos la paz prometida; promesa firmada mediante un contrato con Zacatecas por Don Alejandro Tello Cristerna hace más de tres años, cuando era candidato a gobernador del estado, y que continúa sin cumplir.

**QUE LOS** Malos Organizados, Los Peores Desorganizados y El Crimen Uniformado reflexionen, para evitar que sigan sufriendo sus inocentes familias, rectifiquen el mal camino andado, regresen al sendero del bien y dejen de sembrar, fabricar, elaborar, distribuir, sus letales drogas que tanto daño han causado a la sociedad zacatecana y a ellos mismos; que se olviden de sus letales armas y dejen de asesinar, desaparecer, secuestrar, violar, extorsionar, asaltar, robar niñas, niños, jóvenes, mujeres, hombres y ancian@s.

**Y QUE MAÑANA** domingo (hoy) sea un hermoso día de muchísimo éxito, lleno de salud, amor, paz, tranquilidad, felicidad y prosperidad para todas y todos ustedes sus familiares y amigos leales. Amén.

**P.D. ES** día de la Santa Misa, acudan en familia y no olviden su limosna, Diosito se las retribuirá.

**El Quinquenio del Terror**

**“LOS ASESINATOS** no ceden: por culpa del narizón padecemos el quinquenio del terror, ayer nuevamente se desataron los demonios y dejaron muertos por doquier, ¿usted, Madre Teresa, intuyó lo que iba a suceder en el desgobierno del mendaz Alejandro Tello Cristerna ?”.

**-NO, YO** siempre le creí a Don que, cuando llegara a Palacio de Gobierno, iba a regresarnos la paz y la tranquilidad prometida en campaña. Me pareció un hombre serio, honesto, forma, y comprometido con el pueblo.

**SE GANÓ** más que mi simpatía, mi confianza, ¿cómo iba a dudar de un hombre, que firmó un Contrato con Zacatecas y le agregó la cláusula de “Si no cumplo, ¡me voy!”?

**Y TODAVÍA** doña Cristina Rodríguez Pacheco de Tello, esposa de Don Alejandro, remachó con la frase de “Tello es Garantía”. Mis

**Mi Jardín de Flores**

**El Quinquenio del Terror**

Por La Madre Teresa de Chalchihuites



Andrés Manuel López Obrador



Alejandro Tello Cristerna



Cristina Rodríguez Pacheco



Fernando Galván Martínez

hermanas fieles a sus principios y convicciones, votaron por el PAN, menos yo, que voté por el PRI, por Don Alejandro, lo que me costó una fuerte reprimenda de la Madre Superiora, y la ley del hielo por parte de mis hermanas durante un buen tiempo.

**PERO YO** estaba muy segura de que Don Alejandro iba a cumplir su promesa de regresarnos la paz y la tranquilidad. Y más cuando en su toma de protesta, ya como gobernador, prometió cumplir y hacer cumplir la Constitución y las leyes que de ellas emanen.

**TAMBIÉN** mencionó que iba a cumplir con la “revocación de mandato”, así es que ¿cómo no creerle, si los zacatecanos son hombres que tienen respeto por su palabra?, me decía mi padre que hace muchos años los negocios en Zacatecas se hacían de palabra, sin firmar documento alguno, porque las deudas eran deudas de honor: “Primero muerto que rajao”, decían.

**-PUES AHÍ** tiene, Madre Teresa, se equivocó y...

**-NO, DON** Roberto, yo no me equivoqué, yo voté porque Don Alejandro nos prometió muchas cosas, entre ellas la mejor fue el regresarnos la paz y la tranquilidad a las y los zacatecanos; que el señor Tello no haya cumplido con su palabra, es cosa de él, no mía y de los miles de ciudadan@s que votamos por el contador Tello sin saber que no iba a cumplir con su palabra, pues prometió acabar con la violencia y la inseguridad en dos años y medio; y que si no cumplía él se iba se iba y dejaba el cargo de gobernador-.

**-CIERTO -DICE** don Roberto- y el pinche mentiroso se burló de Zacatecas y de los zacatecanos, y lo peor es que le vale una chin... (censurado) no tener palabra. Es un rajón, poco hombre, porque la palabra se cumple y más si la firma en un contrato-.

**-PERO “EL** Pinocho de Bernárdez” -dice doña Petra- no sólo no cumplió su palabra, sino que cometió fraude al firmar un Contrato con Zacatecas y no cumplirlo en tiempo y forma, el Tello es un delincuente confeso, habrá que hacerle un juicio político al desgraciado marica, no es de hombres ser rajón-.

**-PUES PADECEMOS** en Zacatecas el quinquenio del terror: ayer jueves fue un día terrorífico que inició al filo de las 5:00 de la madrugada, con un enfrentamiento entre civiles en la calle Santa Rosa, colonia Álamos, en la cabecera municipal de Río Grande, en el cual perdió la vida, dentro de su automóvil, un sujeto apodado “El Diablo”.

**ALESCUCHAR** la balacera, elementos de la Guardia Nacional se dirigieron al lugar pero en el camino toparon con un grupo armado que les disparó. Los elementos respondieron la agresión y uno de los delincuentes cayó herido. Las balaceras causaron tal alarma en Río Grande, que por indicaciones de Gema Mercado Sanchez, secretaria de Educación (Seduzac), se suspendieron las clases en todas las escuelas del municipio.

**Y EN EL** municipio de Calera, a eso de las 14:00 horas, en la calle Niños Héroes, colonia Cruz Azul, vecinos del lugar reportaron al 911 una serie de balazos.

**MINUTOS DESPUÉS** las autoridades se hicieron presentes sólo para levantar el cadáver de un niño de 17 años llamado Benito. ¿Cómo es posible que a pleno sol maten con total impunidad a un jovencito? ¿Dónde carajos está la p... (censurado) policía?

**EN FRESNILLO** fue el siguiente asesinato: en la avenida Prolongación Enrique Estrada, frente a la casa de empeño First Cash, balacearon a un hombre de aproximadamente 30 años.

**EL RELOJ** marcaba la 17:54 horas cuando las autoridades se hicieron presentes en el lugar del crimen, sólo para cerciorarse de que el hombre ya había muerto, y sólo hicieron lo que saben hacer: levantar su cadáver.

**EL CUARTO** asesinato ocurrió la noche de antier, en el municipio de Enrique Estrada, cuando sobre la calle Ramón López Velarde iba caminando un joven de 18 años y, en determinado momento, un vehículo negro se le emparejó y de ahí los sicarios lanzaron una lluvia de balas, el chamaco cayó muerto entre la calle y la banqueta, mientras los asesinos huían tranquilamente del lugar del crimen.

**Rocío Vuelve a las Andadas**

**ROCÍO AGUILAR** Borjón, vocera en materia de seguridad del gobierno de Tello, “licenciada en ciencias ocultas” y subordinada a los caprichos de Héctor Alvarado Gómez “El Chicharrón”, volvió a las andadas y nos ocultó dos asesinatos más, éstos en Jerez, municipio que mañana sábado (hoy) visitará el presidente de todos los mexicanos, Andrés Manuel López

Viene de la Página 9

Obrador.

**EL PAR DE** asesinatos se cometió la tarde de ayer viernes en las inmediaciones de la presa "El Cargadero", y no lo va usted a creer: detuvieron a dos presuntos responsables de los dos asesinatos; esto después de que los "sicarios" chocaron contra una camioneta de Helados Holanda, a la salida de Fresnillo.

**HABRÁ QUE** ver que los detenidos no sean "chivos expiatorios" y, en todo caso que no fueran "chivos", la policía ministerial tiene manera de investigar en cuántos asesinatos más han participado; así es que la grande mazorca de sicarios podría desgranarse.

**LO QUE** también nos ocultaron fue el balazo que le propinaron a Jorge, un joven que con un tiro en la cara lucha por su vida en un nosocomio ¿de donde cree? ¡Pues de ese infierno Fresnillo!

**EL CHAVO** cayó herido de muerte en la calle Hidalgo, San José del Río, ¿qué tal el "Quinquenio Terrorífico de Alejandro Tello?"

**La Gema Mercado  
También Está Aterrorizada**

**-PUES SU** "amiga" Gema Mercado Sánchez también está aterrorizada por tantos ríos de sangre que recorren todo Zacatecas, principalmente en Río Grande, donde en los últimos meses la violencia y la inseguridad están a la orden del día, ¿qué opinan?-

**-PRIMERO:** la vieja esa no es mi amiga; segundo, ella se cree de sangre azul y es muy sangrona y, tercera: yo, como dije mi "cabecita de algodón", no me gusta la moronga azul, ¿entendido?-

**-ES BROMA,** doña Petra, es broma no se enoje-

**-USTED SABE,** don Roberto, que no me gustan esas bromas, la vieja esa hasta a los diputados los ve chiquitos, dizque porque no son de la estatura de su vida, Gema presumida, jay, cómo me cae gordal!-

**-YO CREO** que hay razón para que doña Gema ande aterrorizada y haya suspendido clases en todo el municipio de Río Grande, que está convertido en otro infierno, tanto así que ayer mataron a uno de tantos diablos que andan sueltos.

**IMAGÍNESE** que la señora Mercado no hubiera dado la orden de cerrar las escuelas y que algo malo les hubiera sucedido a los niños... no quiero ni imaginarlo. Para mí que doña Gema hizo muy bien en suspender las clases, uno, dos, tres días se reponen, pero nunca la pérdida de un angelito-

**-TIENE RAZÓN,** Madre Teresa, y Gema también tiene razón de estar aterrorizada, este quinquenio es de terror, cinco años perdidos totalmente, se metió a Zacatecas entero-

**-ESO ES** también lo que dice el Fernando Galván Martínez, quien le reclama al "Pinocho de Bernárdez" el hecho de tener olvidados a los municipios del norte de Zacatecas.

**REVELÓ A** nuestro Diario **Página 24 Zacatecas** que en muchos municipios la población se auto impuso "toque de queda, ya que tienen temor a salir por las noches o a transitar por carreteras por el miedo constante a perder la vida".

**Y REMATÓ** diciendo que para "ellos (Tello y su pandilla) pareciera que el estado de Zacatecas es nada más de Fresnillo hacia la capital".

**PUES HOY** sábado mi "cabecita de algodón" estará en Jerez, en esta gira de trabajo lo acompaña su esposa la doctora -ella si tiene doctorado, no como la ya saben quien que a duras penas es médica y no ejerce-, ¿estarán con ellos el narizón Tello y la Cristina?-

**-YO CREO** que Tello sí, Cristina no, porque como todo mundo sabe, porque ella ha dicho fuerte y quedito que no traga por nada en el mundo a nuestro Presidente Andrés Manuel López Obrador, ni a su esposa Beatriz Gutiérrez Müller-

**-¡AH, NO!**, pero bien que la vieja grosera, en su tercer "desinforme", le mandó su mensajito a mi "cabecita de algodón" pidiéndole más dinero. ¡Hipócrita! ¡Que le Pida a Meade!

**-¡AY, DOÑA** Petra, qué cosas dice! Bueno, yo me voy. Se quedan con Dios-

**-¡25 de Octubre no se Olvida!**

**¿DÓNDE ESTÁN,** dónde están?

**HOY SÁBADO 7** de marzo de 2020 se cumplen dos años y 135 días de la desaparición forzada de los "empleados" de Gobierno del Estado Rosalía Ramírez Quireza y Antonio Troncoso Escareño.

**FUE EL 25** de octubre de 2017 cuando los enviaron a pagar la gasolina de las patrullas estatales que vigilan los municipios de Luis Moya, Loreto y Pinos Zacatecas, y desde entonces no aparecen.

**EL 30 DE** enero el señor Ismael Camberos salió a decir que los dos cadáveres que hallaron calcinados en Pinos no son de Rosalía y Antonio. Que los siguen buscando pero que no aparecen por ningún lado.

**P.D.**

**SI DON** Camberos aseguró, en aquella ocasión, que ya tenía la confesión de quiénes habían secuestrado y asesinado a Rosalía y Antonio y que sólo faltaban las pruebas "científicas" para dar completa la información, pero luego dijo que no, que no era cierta tal versión, me pregunto: ¿Tal confesión la hicieron los declarantes bajo tortura?

**OTRA:**

**ACOMO** están las cosas ¿no serían sus propios compañeros de la corporación policiaca los que los desaparecieron?

**SEÑOR GOBERNADOR,** señor secretario de Seguridad Pública, Zacatecas tiene todo el derecho del mundo de conocer la verdad del caso Rosalía-Antonio: ¿Dónde están?

*Si las Fotos Hablaran Dirían que ...*





*Verónica Vital Vázquez y Dora Leticia Vázquez Flores, desayunaron en el restaurante del Hotel Emporio.*



*Jazibeth Zorrilla Méndez y Jesús Fernández Contreras, turistas del estado de Hidalgo, desayunaron en el restaurante Acrópolis.*



*Patricia Sánchez Sánchez y Denisse Armendariz Sánchez, turistas del estado de San Luis Potosí, desayunaron en el restaurante La Cofradía.*

El movimiento de reivindicación mundial de los derechos de las mujeres fue ganando terreno en México, igual que en muchas partes del mundo; por momentos esa lucha se radicaliza



EDITORIAL  
Jenny González

# Denunciar el Acoso

En el marco del 8 de marzo, las mujeres tienden a llevar a cabo protestas en contra de la violencia. En ese sentido, últimamente se han organizado "tendederos de denuncias anónimas", en los que las víctimas de acoso señalan a quien ha ejercido este tipo de actos en contra de ellas.

Sobre este punto, me gustaría hacer algunas precisiones, con las que muchas mujeres podrán o no estar de acuerdo, al igual que muchos hombres. Sin embargo, lo hago desde el punto de vista, no sólo de mujer, sino de profesionista del derecho.

En México, las cifras de violencia de género son alarmantes, por muchos años, la cultura mexicana se caracterizó por tener características fuertemente machistas, que se reproducían generación tras generación y, en ese sentido, era parte del ideario mexicano el uso de expresiones y actitudes que colocaban a las mujeres en un plano de desigualdad, e inclu-

so inferioridad, frente al hombre.

El movimiento de reivindicación mundial de los derechos de las mujeres fue ganando terreno en México, igual que en muchas partes del mundo; por momentos esa lucha se radicaliza, en particular cuando se aproxima el 8 de marzo.

En el presente año, dos fenómenos han ocurrido con más frecuencia: la vandalización de espacios públicos y la colocación de denuncias anónimas señalando a presuntos violadores de los derechos de igualdad de las mujeres.

Estos dos tipos de actos dañan no sólo a la lucha por los derechos de las mujeres, sino a la sociedad en su conjunto. Explico mis razones:

En primer lugar, estoy a favor de la igualdad de derechos, no sólo entre hombres y mujeres, sino entre todas las personas del planeta, porque hoy en día no son sólo las mujeres las que se encuentran en una situación de vulnerabilidad,

sino muchos sectores sociales requieren con urgencia del reconocimiento de sus derechos y de la implementación de mecanismos adecuados para superar esa vulnerabilidad. Por ello, hablar de igualdad de derechos entre hombres y mujeres me parece circunscribir una lucha justa a sólo una parte del problema.

En segundo lugar, estoy a favor de las manifestaciones que lo que buscan es exigir al Estado que ponga atención en temas de los que la sociedad se duele como la violencia, la inseguridad, la falta de empleo, la falta de educación, de condiciones de salud y medicamentos adecuados, libertad de expresión, acceso a la información, entre otros muchos temas que convocan a la población a las calles a exigirle al Estado acciones concretas.

Con lo que no estoy de acuerdo, es con la violencia, con las acusaciones sin fundamento, con destruir a la persona que tengo enfrente sólo para quitarla del camino. Ese

La marcha de mujeres /yo



tipo de actitudes destruyen a la sociedad, a sus instituciones y deslegitiman una lucha justa.

No estoy de acuerdo con que, habiendo canales adecuados para denunciar el acoso, se colo-

quen papeles en lugares públicos, en los que se señale, algunas veces sin pruebas, a personas que no han sido sometidos a un proceso.

Los tendederos con letreros acusando a perso-

nas de actos que consideramos acoso no son otra cosa que escaparates en los que se condena a muchas personas sin demostrar absolutamente nada. El daño se ha causado ya, tanto para la víctima como para el presunto victimario.

Destruir monumentos públicos tampoco es la solución para acabar con la violencia, porque violencia genera violencia.

Estamos en un país de instituciones. Las invito a organizar grupos de acompañamiento profesional que apoyen a mujeres víctimas de violencia y acoso para que acudan a las instancias correspondientes y agoten los mecanismos que la ley prevé para la protección de las mujeres. Y si las autoridades no hacen caso, entonces todas exijamos a las autoridades que actúen, con las denuncias en la mano, pero hasta que eso no suceda, lamentablemente, las mujeres no dejan de ser las víctimas y ahora también, se convierten en victimario.

# POLITIQUERÍA



Encuentre a su  
presidente

## LA ENREDADERA

¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?

**VERÓNICA DEMUESTRA LA CERCANÍA QUE TIENE CON AMLO.** Mucha gente demostró el poder de convocatoria que tiene Morena en Zacatecas. El primer evento realizado en Jerez es una muestra de que a la delegada de Programas para el Desarrollo, **VERÓNICA DÍAZ**, le salen bien las cosas y su equipo le responde bien. Demostró también que tiene una gran cercanía con el presidente de la República, **ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**, y la muestra fue recíproca porque se nota en el trato que le tiene el presidente. Así que el evento de hoy en Fresnillo yo creo que también superará las expectativas.

**TELLO, CABALLERO DONDE SEA.** Una cachetada con guante blanco fue la que se llevaron más de tres en el evento de ayer en Jerez. El gobernador **ALEJANDRO TELLO** demostró que en la política siempre hay que ser corteses. Se portó a la altura con el presidente, lo mismo que con la senadora **SOLEDAD LUEVANO**, a la que por fin se le ve en un evento público, y la saludó con la cortesía de un buen político. Lo mismo hizo la senadora **CLAUDIA ANAYA**, así que con esta actitud demuestran porqué los quiere la gente.

**DAVID, EL GRAN AUSENTE.** Aunque en todos lados lo vemos, haciendo reuniones y entregando apoyos por doquier, **DAVID MONREAL** en esta ocasión brilló por su ausencia. Al coordinador General de Ganadería no se le vio por ningún lado y mucha gente lo esperaba. No podrán decir que se durmió en sus laureles porque él sigue trabajando, pero muchos, con menos intereses, asistieron al primer evento de **AMLO** en Zacatecas y éste podría haber sido otro punto para sumar a su proyecto.

**SAÚL, PREPARADO PARA RECIBIR A AMLO.** En Fresnillo, también ya está todo planchado para recibir a **LÓPEZ OBRADOR**. **SAÚL MONREAL** ya se coordinó con su cuñada **VERÓNICA DÍAZ** para que no se les vayan los detalles, aunque sabemos que hay factores, como el clima, que en Jerez bañó a la gente en lo que se subía a los camiones para retirarse del evento. Esperemos que no les llueva, aunque estén en el domo de la feria y la memoria de Tláloc le recuerde que en sus tiempos, **RICARDO MONREAL** hizo una danza y peregrinó hasta la Ciudad de México para pedir por lluvia. Seguramente **SAÚL** también dejará un buen sabor de boca.

**JULIO Y ULISES, SI TE VI NI ME ACUERDO.** Lo notorio fue que los presidentes de Zacatecas y Guadalupe, **ULISES MEJÍA** y **JULIO CÉSAR CHÁVEZ**, respectivamente, ni siquiera se voltearon a ver en el evento de Jerez. Con todo y que el **góber TELLO** ya les puso su regañada por andarse exhibiendo, a los dos se les nota que ya se agarraron tierra y ni en eventos de esta envergadura se quieren saludar. Nomás que no se les olvide que son hermanos de partido, son vecinos y tienen muchas cosas que como municipios deben realizar juntos, así que más les vale que se aplaquen y se vuelvan a agarrar de la manita.

**CATY Y SU GRAN PODER DE CONVOCATORIA.** Casi mil mujeres respondieron a la invitación que hizo **CATY MONREAL** a la conferencia sobre empoderamiento de la mujer que hizo este sábado en la capital, previo a la visita del mandamás de los morenos. La hija de **RICARDO** demostró que hijo de tigre pintito y le dio gran fortaleza que en todo momento estuvo acompañada por su mamá, **MARICHUY PÉREZ DE MONREAL**, a quien tenía mucho que no se le veía en estas tierras zacatecanas y menos en un evento político. La muchacha viene pisando fuerte.



Estado32  
.com.mx